



L'association Les Garages Ecoles, annonce l'inauguration le 14 décembre prochain, du Garage Ecole à Allonnes (72), à côté du Mans berceau de l'automobile.

Créée en 2020 par Motul, Norauto, et la Fédération Nationale des Ecoles de Production (FNEP), l'association Les Garages Ecoles a initié la création d'une Ecole de Production à Allonnes (Sarthe) proposant un CAP Maintenance de véhicule. Le *Garage Ecole du Mans* a ouvert ses portes en Novembre 2022. Orienté sur la formation des jeunes aux métiers de la mécanique, ce centre sera inauguré le 14 Décembre 2022.

Motul et Norauto, fondatrices de l'association, sont des entreprises du secteur automobile déjà très impliquées dans des actions d'intérêt général auprès des jeunes. Dans le cadre d'un programme favorisant la professionnalisation de ces derniers dès 15 ans et en partenariat avec la Fédération Nationale des Ecoles de Production, Motul et Norauto se sont fixé pour objectif l'ouverture de 12 écoles labélisées sur les 10 prochaines années et assurer, à terme, la formation de 700 élèves par an.

Le Garage Ecole du Mans se mobilise pour la formation et l'emploi des jeunes

Créé en 2021 grâce au soutien de la région Pays de la Loire, du département de la Sarthe, de l'agglomération du Mans, de l'Automobile Club de l'Ouest ainsi que de nombreuses entreprises et mécènes, Le Garage Ecole du Mans accueille, depuis Octobre 2022, une première promotion de 15 élèves. Cette formation d'une durée de deux ans est gratuite, diplômante et qualifiante aboutissant à un CAP Maintenance de véhicules. Elle est basée sur le modèle pédagogique « faire pour apprendre. » de la Fédération Nationale des Ecoles de Production.

Imaginé pour aider les jeunes de 15 à 18 ans souhaitant faire carrière dans le monde automobile, favoriser l'apprentissage et faire face à la pénurie de mécaniciens, le programme comprend un socle classique d'enseignement général sur 30% et d'une partie professionnelle et pratique représentant 70% de l'enseignement, dispensée en atelier et basée sur les conditions réelles d'un garage automobile. Grâce aux exercices pédagogiques réalisés sur de vraies commandes, les élèves sont immédiatement responsabilisés et mis en situation, par la réalisation de l'entretien et de la réparation de véhicules appartenant à de vrais clients.

Ce modèle d'apprentissage permet ainsi aux élèves dès 15 ans de trouver rapidement un emploi dans la filière automobile, un secteur en très forte tension où de nombreux postes sont vacants malgré un besoin permanent en personnel qualifié (mécanicien, carrossiers, peintres...).

Pour les futurs candidats, une forte motivation et une passion débordante pour l'automobile et la mécanique seront les critères d'intégration essentiels.



« Avec l'ouverture de cette formation Maintenance de véhicule, nous sommes heureux de pouvoir proposer une option supplémentaire à des jeunes attirés par une autre façon d'apprendre dans les métiers de la mécanique automobile. Ce nouveau modèle d'apprentissage a pour objectif de les mener vers une insertion professionnelle réussie, dans une filière qui recrute. », commente Bertrand CORBEAU, Président de l'Association Garage Ecole du Mans et administrateur de l'ACO.

La formation et le diplôme obtenu ouvriront à ces jeunes la possibilité de poursuivre leurs études vers le Baccalauréat Professionnel Maintenance de véhicules.

Un projet qui s'inscrit dans la continuité des engagements historiques de Motul et de Norauto

Norauto et Motul sont très fiers de se mobiliser pour apporter, au-delà du soutien financier, expertises, matériels et connaissance métiers auprès de jeunes adolescents.

« Nous sommes fiers de nous associer à ce projet éducatif et de soutenir Les Garages Ecoles dans le cadre de l'ouverture de ce nouvel établissement. Ce projet ambitieux correspond totalement à l'ADN de Motul, qui agit depuis 2011 dans le monde entier, via sa Fondation Motul Corazón, pour promouvoir l'apprentissage des jeunes et les doter d'outils pour s'intégrer dans le monde du travail. En effet, les jeunes ainsi formés sont assurés de trouver une carrière dans un secteur très sollicité », explique Michel RIVOIRE, Président de la Fondation Motul Corazón.

« Norauto est depuis toujours engagée dans l'apprentissage et la transmission des savoirs, elle accompagne des jeunes dans leur insertion professionnelle et est soucieuse d'accompagner aussi ceux qui ont un parcours différent. Ainsi permettre à des jeunes, entre 15 et 18 ans, y compris des élèves qui peuvent rencontrer des difficultés, de bénéficier d'un parcours d'excellence professionnalisant et diplômant dans les métiers de l'automobile, est pour nous source d'une grande fierté. Grâce à la pédagogie des Ecoles de production et aux apports de Motul et Norauto sur le terrain, les jeunes bénéficient d'un accompagnement global et d'un formidable coup d'accélérateur dans leur insertion », précise Anne GENTILLE, déléguée générale de la Fondation Norauto.

Infos pratiques Garage Ecole du Mans

7 Rue Blaise Pascal, 72700 Allones
contact@garageecoledumans.fr
+33 7 63 12 38 40
www.garageecoledumans.fr



faire pour
apprendre





A PROPOS DE L'ASSOCIATION DES GARAGES ECOLES

Les Garages Ecoles est une association fondée en 2020 par Motul et Norauto en partenariat avec la Fédération Nationale des Ecoles de Production. L'objectif des Garages Ecoles est de créer un réseau d'une douzaine de Garages Ecoles sur le modèle du Faire pour Apprendre de la Fédération. Ces jeunes bénéficient des opportunités de parrainage, de stages, d'ouverture d'esprit, de bourses scolaires et d'emplois que le réseau des Garages Ecoles leur offre. Après l'extension de Lille et de Lens en 2021, trois Garages Ecoles ont été ouverts en 2022 au Mans, à Orchy et à Argentan. L'Association a également soutenu des actions à Ecaut, Annemasse, et Eccofof.

A PROPOS DU PARTENARIAT ENTRE MOBILIANS ET L'ASSOCIATION « LES GARAGES ECOLES »

Le partenariat entre Mobilians et « les Garages Ecoles » s'inscrit dans l'engagement social et sociétal de Mobilians et plus particulièrement dans sa volonté de soutenir les initiatives en faveur de l'insertion des jeunes dans cette troisième voie de formation sur le modèle « faire pour apprendre ».

Ce partenariat se traduira dans une Convention en cours d'élaboration dans laquelle Mobilians s'engage à :

- contribuer à la promotion des Garages Ecoles auprès des professionnels de l'automobile et plus largement auprès du grand public et des pouvoirs publics.
- aider directement ou indirectement les porteurs de projets, dans leur montage et leur fonctionnement.
- encourager ses adhérents à apporter leur soutien aux Garages Ecoles notamment par la sous-traitance de production, des achats groupés, des dons de matériel...
- accompagner l'Association « les Garages Ecoles » dans sa veille sur l'évolution des métiers.

Par ce partenariat, Mobilians souhaite contribuer à faire émerger et consolider de nouveaux projets de Garages Ecoles, créant ainsi un maillage national permettant, par cette pédagogie adaptée, de redonner un projet de vie à des dizaines de jeunes sortis des circuits classiques de formation.

A PROPOS DE L'AUTOMOBILE CLUB DE L'OUEST : ACTEUR DE LA MOBILITE DURABLE

Fondé en 1906, l'Automobile Club de l'Ouest (ACO) est le créateur et l'organisateur d'épreuves automobiles majeures : le premier Grand Prix de l'histoire en 1906 puis des 24 Heures du Mans à partir de 1923. L'ACO est aussi organisateur et promoteur du Championnat du Monde d'Endurance de la FIA (FIA WEC) depuis 2012 et créateur de séries continentales : L'European Le Mans Series (2004) et l'Asian Le Mans Series (2013). L'ACO organise sur ses circuits du Mans les 24 Heures Motos, les 24 Heures Karting, les 24 Heures Camions, le Grand Prix de France Moto...

Les 24 Heures du Mans constituent un véritable laboratoire technologique, centré sur l'innovation automobile. C'est dans cette lignée que l'ACO poursuit son développement. La mobilité durable, incarnée notamment par MissionH24, qui vise à introduire l'hydrogène aux 24 Heures du Mans, est un objectif majeur pour l'ACO.

Club de passionnés qui défend les droits des automobilistes au quotidien, l'ACO offre à ses membres un accueil privilégié pour vivre leurs passions des sports mécaniques lors des épreuves qu'il organise.

C'est également une Ecole de pilotage, Le Mans Driver ; un complexe loisirs et compétition de karting et simulateurs ; un département Entreprises pour l'organisation de séminaires ; une équipe de guides conférenciers proposant des visites des installations des Circuits du Mans ; quatre boutiques officielles au Mans, à Tours, à Rouen et à Paris, ainsi que cinq agences régionales.

Au long de l'année 2023, Les Garages Ecoles et l'ACO organiseront diverses activités en direction des jeunes.





A PROPOS DE MOTUL

Motul est une société française de dimension internationale, spécialisée dans la formulation, la production et la distribution d'huiles moteur haute-performance (deux-roues, voitures et autres véhicules), mais aussi pour l'industrie par le biais de son entité Motul Tech. Motul est également reconnu comme Le spécialiste des lubrifiants synthétiques. Dès 1971, Motul a été le premier fabricant de lubrifiant à lancer la conception d'un lubrifiant 100% synthèse pour des moteurs automobiles, le lubrifiant 300V, faisant appel à la technologie des esters et conçue à l'origine pour l'industrie aéronautique. Au fil des ans, Motul a acquis de l'expérience en tant que fournisseur officiel d'un grand nombre d'écuries et fabricants et contribue, avec eux, au développement technologique des sports mécaniques.

Motul soutient toutes ces équipes dans des compétitions internationales telles que : Dakar, 24 Heures du Mans (voitures et motos), Championnat du Monde d'Endurance FIA, Super GT, Drift, MotoGP, Championnat du Monde Superbike, MXGP, Championnat du Monde d'Endurance FIM, Tourist Trophy de l'île de Man, IMSA, Rallycross, F1 Boat et bien d'autres.

Depuis 2011, Motul s'engage en faveur de l'insertion professionnelle des jeunes à travers sa fondation d'entreprise Motul Corazón. Plus de 40 projets ont déjà été soutenus, en France comme à l'étranger, pour aider des adolescents défavorisés à trouver une voie professionnelle en leur apportant des «outils pour la vie». www.motul.com/fr/fr

A PROPOS DE NORAUTO

Leader de l'entretien et de l'équipement automobile, Norauto, enseigne du Groupe Mobivia, accompagne depuis près de 50 ans les automobilistes.

Aujourd'hui, Norauto s'impose comme l'acteur majeur de la transition responsable des automobilistes en leur proposant des solutions innovantes, accessibles et durables adaptées aux nouveaux usages de la route et à toutes les mobilités. Engagée depuis plus de 30 ans dans une démarche RSE ambitieuse et structurée, l'entreprise est également pionnière des technologies électriques et ambassadrice d'une mobilité plus durable.

La marque appuie son développement omni-canal sur un réseau de près de 650 centres-auto dans le monde (6 pays d'implantation) dont plus de 410 centres en France. Impliqués au coeur de la stratégie de l'entreprise, les collaborateurs Norauto évoluent dans une équipe aux pratiques managériales innovantes. Norauto compte 6 500 collaborateurs en France et près de 11 200 dans le monde.

Pour plus d'informations sur Norauto, ses services et produits, rendez-vous sur www.norauto.fr

A PROPOS DE LA FEDERATION NATIONALE DES ECOLES DE PRODUCTION

Les Ecoles de Production® sont des établissements d'enseignement technique pour des jeunes à partir de 15 ans. Leur principale spécificité est de former en mettant le jeune en situation réelle de production au sein d'une "école entreprise". Il s'agit pour lui de "vivre son métier sans attendre" : une pédagogie du sens et de la réussite. Les Ecoles de Production® sont des établissements d'enseignement technique privés, à but non lucratif, déclarés au rectorat de l'académie. A ce titre elles préparent aux diplômes d'état : CAP et Bac Pro, ou des titres à finalité professionnelle inscrits au RNCP. Elles accueillent des jeunes à partir de 15 ans. Une démarche éprouvée La création de la première école de cette nature, l'Ecole de Production BOISARD, située à Vaulx-en-Velin (69), remonte à 1882. Depuis, la pertinence de cette pédagogie n'a jamais diminué. En 2021 on compte sur le plan national quarante-deux Ecoles de Production accueillant plus de 1200 élèves. Elles sont regroupées au sein de la Fédération Nationale des Ecoles de Production (FNEP). Le berceau historique de ces écoles est en région Rhône-Alpes et le développement est aujourd'hui national.

Pour plus d'information sur la FNEP, rendez-vous sur <https://www.ecoles-de-production.com/>

